

Fecha: 25-08-2024

Medio: Diario Concepción

Supl.: Diario Concepción

Tipo: Noticia general

Título: Biobío: hay 26 cuerpos de agua en tramitación para recibir declaración de urbanos

Pág.: 8

Cm2: 420,2

VPE: \$ 505.053

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

8.100

24.300

No Definida

Montserrat Serra Cárdenas
contacto@diarioconcepcion.cl

ACUERDO DE ESCAZÚ, RECICLAJE Y OTROS TEMAS FUERON ABORDADOS POR LA SECRETARIA DE ESTADO

La ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, ha abordado diversas temáticas ambientales en la Región del Biobío. Una de ellas es la situación actual del Humedal Paicaví en Tucapel Bajo (Concepción), que otra vez enfrenta amenazas a su biodiversidad.

Además, Rojas anunció que en 2024 se tiene como objetivo declarar 20 nuevos humedales urbanos, varios de ellos ubicados en la provincia de Concepción.

En cuanto al reciclaje, el nuevo programa de la Ley REP comenzará en Concepción y se expandirá a otras comunas, con el objetivo de llegar a millones de personas.

En conversación con este medio en su reciente visita a la Región, la secretaria de Estado, también destacó la importancia de la educación ambiental y el balance entre desarrollo industrial y protección ambiental, y recalzó los avances en la implementación del Acuerdo de Escazú para fortalecer la participación ciudadana en temas ambientales.

Humedal Paicaví

El Gran Concepción cuenta con una amplia gama de cuerpos de agua. Entre ellos: ríos, lagunas y por sobre todo, humedales. Uno es el Humedal Paicaví ubicado en Tucapel Bajo.

Yes que este ecosistema, al igual que otros, enfrenta distintos problemas que amenazan su biodiversidad.

Vale recordar que hace unos meses el Comité de Defensa del Humedal Paicaví presentó una reclamación ante el Tercer Tribunal Ambiental para ampliar la cantidad de hectáreas protegidas. Sin embargo, la solicitud fue rechazada.

Ante esto, la ministra de Medio Ambiente indicó que "esto es algo que ha ocurrido en otros casos. Es parte de nuestra ley la posibilidad de reclamar y aquí el Tribunal Ambiental nos dijo que había que volver a delimitar".

También comentó que el Ministerio está cumpliendo el fallo del tribunal y va a quedar protegido según lo que ordene la entidad judicial.

Además, "nosotros estamos coordinados con la Municipalidad de Concepción

Biobío: hay 26 cuerpos de agua en tramitación para recibir declaración de urbanos



LA MINISTRA
Maisa Rojas.

FOTO: RAPHAEL SIERRA P

En su visita a la Región del Biobío, la ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, conversó con Diario Concepción sobre los distintos desafíos y avances en la gestión ambiental, destacando las estrategias clave para preservar la biodiversidad en la zona y enfrentar el cambio climático.

para ver cómo podemos proteger las zonas que nos mandan", aclaró Rojas.

Hablando sobre protección de humedales urbanos, la ministra complementó diciendo que la Superintendencia del Medio Ambiente es el organismo encargado de velar por el cumplimiento de la ley en estos espacios naturales.

"Recordemos que el año pasado se publicó la Ley de Delitos Económicos y Ambientales, la cual tipifica nuevos delitos que sancionan afectaciones a humedales", rectificó.

Próximos humedales en ser declarados urbanos

El Ministerio de Medio Ambiente (MMA) tiene un

Programa de Regulación Ambiental. Este se publica cada dos años y contiene las acciones a realizar por dicha entidad. Para el año 2024, el compromiso es declarar 20 humedales urbanos.

Maisa Rojas comentó que en la Región del Biobío hay 26 cuerpos de agua que están en tramitación, de los cuales 21 pertenecen al Gran Con-

cepción.

"Van a ser declarados antes de fin de año el Humedal Vasco de Gama en Hualpén, Laguna Recamo y Recadamo en Talcahuano, y el Humedal Cementerio en Penco", notificó Rojas.

Reciclaje en el Biobío

La ministra Rojas enfatizó que desde octubre del 2023

Ciudad

Cecilia Bastías Jerez

cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Teniendo presente el último homicidio del 15 de agosto en el sector de Los Cerros de Talcahuano y previendo lo que ocurrirá en Fiesta Patrias, los vecinos del lugar piden que se entregue mayor presencia policial a la comuna puerto.

El presidente de la Agrupación Península de Tumbes, José López, comentó que en el proyecto de la Subcomisaría de Los Cerros que actualmente está en funcionamiento, luego de muchos años de espera, se les indicó que la dotación sería de al menos 70 funcionarios, pero que el número de contingente hasta el momento, según ellos, no alcanza la mitad de aquello.

“Ellos están haciendo todo lo humanamente posible para llevar a cabo controles de identidad, para realizar operativos, pero claramente es insuficiente con la cantidad de habitantes que tenemos en los cerros. Tenemos un tremendo edificio, una mole de cemento, pero sólo con una cantidad de efectivos que no dan el ancho”, indicó.

La comunidad habitante de Los Cerros, conoce de la gran posesión de armas que existe, comentó López. “Pero, lamentablemente, si no tenemos una presencia constante de Carabineros y con la dotación que hay, realmente es preocupante, por eso hacemos un llamado a las autoridades a que realmente cumplan con lo que prometieron”, expuso el dirigente vecinal.

“Ojalá a fin de mes o antes que lleguen las Fiestas Patrias, tengamos más dotación policial”, manifestó y agregó esta aprehensión se basa en que el consumo de alcohol ha sido el gatillante de los hechos delictuales que como comunidad han sufrido.



TEMEN POR EVE

